

# 告発！「医療過誤」の現場から

「私から『記憶』を奪つた悪夢の点滴

「朝何時に起きて、朝食は何を食べたのか、一時間もかかるじまつたぐ間にせなか、自分でいま、おかげでいる状況が、夢なのが現実なのか区別つかないのです。」

記憶障害を嘗めた時から、妻辰巳さん(44)の心安らぐ日々、「日々たりとしない。必死に記憶を探り、一人考え込み、苦悩する夫の姿を、妻の美和さん(38)は、日々何處ともなく見るのである。

さんは、東北労災病院（宮城・仙台市）で「腎の悪性リンパ腫」と診断され、'92年7月14日、胃及び脾臓の全摘手術を受けた。手術は無事成功。しかし、その手術後に腫瘍が残る。じられない医療ミスがおきたのである。術後しばらく、通常の食事ができない

みの栄養摂取となつた。  
過誤はない」の忠告の中で満んでいた。  
点滴の中に「ビタミンB<sub>1</sub>」がまつたく入  
りこなされたのである。栄養補給が点  
滴のみの場合、その中にビタミンB<sub>1</sub>を入  
れることは、医療従事者の知識であつた。  
にもかかわらず、主治医は、それを怠つ  
ていたのである。

體面とて高瀬を正すことを厭惡の心事に仕り換ねる予定だつた。

流動食が開始された。しかし、その直後から萬司さんは腹痛、嘔吐、下痢などが続々、15日後の28日から、再び点滴の

萬司さんは、致命的な後遺症である「記憶障害」を一生涯背負つてしまつた。

●東北地方の震災で、仙台市内に多くの病院が立ち並んでいたが、その中で最も印象的だったのが、吉田博士のヒラタ内科である。吉田博士は、震災後も診療を続けるなど、震災復興に貢献した医師として、多くの人々から尊敬される。一方で、吉田博士は、震災時に多くの患者を診療する一方で、自身も震災による心身の疲労で倒れてしまい、休養期間中に死んでしまう。この悲劇的な出来事は、吉田博士の死後、多くの人々の心に残った。しかし、吉田博士の死後、彼の名前は、仙台市内に残る「吉田内科」の名前で、多くの人々に記憶されている。

卷之三

精神疾患の治療  
医療者からすれば (精神科の立場の医師)  
患者は自分自身に何らかの問題がある  
精神科の立場では、精神科の立場で問題がある  
精神科の立場では、精神科の立場で問題がある  
精神科の立場では、精神科の立場で問題がある

東北勞災病院

記憶喪失とは過去の記憶を失つてしまつたものだが、萬司さんとの隣側は、記憶の積み重ねができないというものの、過去の記憶はある。判断力もある。外見上は健常者と変わらぬように見えるが、

宮城・仙台市  
関根萬司さん  
(41歳)

写真  
伊藤隼也



# 車云戰 一 次使 用 榴 止

自分が見聞せたといひ想ひだといひ経験したことが一時間かこなつに記憶の中から消えてしまうのだ。事故以降の記憶がまったく積み重ねられないものである。

「失った記憶力を補うために、自分がしたかじりをとき感じたことをメモにしました」と、そのとき感じたことをメモにしたのですが、メモの場所、メモをとる位置すら忘れてしまつた。夫は弱音を吐かない人ですが、他人が考ふる以上にいろいろと想ひます」(美和さん)

萬司さんの記憶の中には入院したことからのこととは何も残っていない。しかし、過誤を許さないといふ感情は記憶されてしまう。

「あの医師は、私の障害がどんなにたいへんなことなのか、きっと認識していないと思ひます。もし、疑似体験させられるのなら、彼の苦しみを味わわせてやつた。医師は自分の犯した過ちをきちんと認め、私の目の前で謝罪すべきです。それが、人としてあるべき姿ではないでしょうか?」(萬司さん)

閔根さん夫婦は、'93年12月に病院側を提訴。一方、生殖医は、「裁判中なのでノーロメソン」と答へてござる。

障害を負つてから3年後の'95年の夏、

閔根さん夫妻に3人目の子、初めての女の子が誕生した。愛娘と過ごす毎日は、

萬司さんにとって、とても重宝である。

「娘は可愛らしく、娘と遊ぶ時間は本当に楽しい。でも娘の顔も覚えられないし、娘がいることわざ忘れてしまひ。娘を見たびに驚いてしまうのです。それが悔しいし、つら……」

母と遊ぶ娘の後ろ姿をジッと見つめながら、萬司さんは悲しそうに語つた。